

4/14 朝

原発処理水 海洋放出決定

福島第一 2年後めどに着手

原発処理水処分の基本方針のポイント

- 国内で実績がありモニタリングなどが安定実施できる海洋放出を選択
- 2年後を目途に着手し、放射性物質トリチウムの濃度は基準の40分の1未満まで希釈
- 風評被害対策で水産業には販路拡大などを支援し、東京電力には機動的な賠償対応を求める
- 必要な対策を検討するための関係閣僚会議を新たに設置

東京電力福島第一原発
(福島県大熊町、双葉町)
で増え続ける汚染水を浄化
処理した後の水の処分について、政府は十三日朝の関
係閣僚会議で、原発から福
島沖へ海洋放出する方針を
正式決定した。二年後をめ
どに放出を始め、懸念され
る風評被害は東電が賠償す
る。全国漁業協同組合連合
会(全漁連)は「到底容認
できない」と放出決定に抗
議声明を出した。政府と東
電が放出に必要な地元の理
解を得る事ができるかは
不透明だ。=関連③④面、
論説⑩面

海洋放出のイメージ
※東京電力の資料より

政府が決定した基本方針では、処理水に含まれる放射性物質トリチウムの濃度を国の基準の四十分の一未満まで薄めてから処分するとした。海洋放出に決めた理由に、国内で実績があり、海の放射能汚染の状況を監視できる点を挙げた。

菅義偉首相は十三日昼前に官邸で記者団の取材に応じ、「(原発の敷地が)逼迫している」とも事実。これ以上避けて通れない中で判断した。安全性を確保した上で実施する」と述べた。

政府決定を受け、東電は放出設備の準備に入る。原子力規制委員会の許可などを含めて二年程度かかる見通し。東電は二三年秋ごろに現状のタンクが満杯になるとしており、増設を検討する。

的な取り組みを検討する新たな関係閣僚会議を、週内にも開く。処理水の処分を巡っては、二年に政府が有識者会議を設置し、検討。

一六年六月に海洋放出が最も低コストとする報告書が出され、別の有識者会議も二〇年二月に海洋放出を軸とする提言を出していた。

4/14 金

漁業者「努力無駄に」

原発処理水海洋放出に憤る

政府が東京電力福島第一

原発の処理水の海洋放出を

正式決定した十三日、福島

県や隣県の漁業関係者は

「原発事故の風評に悩まさ

れた十年間に積み重ねてき

た努力が無駄になる」と憤

った。県沿岸部の観光産業

への打撃を心配する声も。

宮城県では海産物の輸出再

開に悪影響が及ぶことへの

懸念が出た。●面参照

福島県の沿岸漁業は海域

や操業日を絞った試験操業

を三月で終え、本格操業へ

向けた移行期間に入つたば

かり。漁師らは「決定は最

悪のタイミングだ」と嘆い

た。いわき市の勿来漁港で

漁員の補修作業中に「海洋

放出決定」の知らせを聞いた、漁師渡辺勝男さん(六二)

は「事故後に後継者不足が

加速した。海洋放出すれば

さらに若者が未来を見いだ

せなくなり、福島の漁業は

衰退してしまう」と危機感

を募らせた。

茨城県ひたちなか市のシ

ラス漁師(主)も「漁業者の

生活を十年前に逆戻りさせ

るような決定だ」と反発し

観光業界にも波紋が広が

った。太平洋を一望する福

島県相馬市の高台で旅館

「海遊の宿はくさん」を経

営する坂脇忠雄さん(六七)

は、政府決定のニュースを

伝えるテレビの前で「ショ

ックだ」とうなだれた。原

発事故前は地元で取れた魚

が自慢だった。今は「福島

県産というだけで引いてし

まう客がいる」と、自ら養

殖したノリで賣り出すのを

ためらひ。

た。全国の四割超の生産量
を誇る宮城県のホヤは、原
発事故の影響で韓国への輸
出がいまだに禁止されてい
る。石巻市のホヤ養殖業渥
美克之さん(二二)は「韓国の
禁輸解除が遠のくかも」と
不安を口にした。